



目指す学校像 「すべての子供の活躍の舞台 日野第八学校！」

# 学校だより

1月号

日野市立日野第八小学校  
校長 船山 徹

令和8年1月8日発行

電話 042-591-2411 フax/fax 042-591-2412  
<https://www.hino-tsky.ed.jp/e-hino8/>

## 地域の活力を活かして — 日野八小を「コミュニティ・スクール」へ —

校長 船山 徹

新しい年を迎えました。本年が、子供たちにとっても、保護者・地域の皆様にとっても、そして、私たち教職員にとっても、昨年にも増してよい年になるよう、皆様と共に歩みを進めてまいりたいと思います。

さて、一昨年、昨年と、本校は、生活科や総合的な学習の時間を中心に、保護者や地域の皆様に多大なご協力をいただき、学習活動を進めてまいりました。地域をフィールドにし、皆様にご支援をいただくことで、子供たちの学びが深まり、主体性や積極性、課題を見いだし、自分たちで解決しようとする力強さを身に付けてきました。保護者や地域の皆様に支えられて学ぶ子供たちの姿を見守りながら、私は、保護者や地域の皆様の中に、大きな「活力」があることを感じました。子供たちのために力を貸そう、子供たちのためにもっとできることはないか…そう考えて、手を差し伸べてくださる方が数多くいてくださることに心から感謝し、その力の大きさに頼もしさと可能性を感じています。

さて、日野市では、令和11年度当初までに、市内全小・中学校に「コミュニティ・スクール制度」を導入することとしています。その準備ができた学校から、順次、導入していくこととなってます。「コミュニティ・スクール制度」とは、学校の経営方針に基づき、学校・家庭・地域が協働して、よりよい学校をつくる仕組みです。私は、本校の子供たちの学習活動や行事に、保護者や地域の皆様がこれだけ力を貸してくださり、共に子供たちを育てていこうとしてくださっている今こそ、本制度を導入する好機であると捉えています。

コミュニティ・スクールの概要は、以下の通りです。これまで、本制度の導入について教職員と話し合い、PTA役員会や学校評議員の皆様にご意見をいただき、議論をしてまいりました。これらの過程を踏まえ、本校では…

### 令和8年度から、「コミュニティ・スクール制度」を導入します。

本制度を活用し、これまで以上に、保護者や地域の皆様と、現在、そして、これからの中野八小の在り方について考え、本校が目指す中期的経営目標「今より もっと楽しい学校をつくる！」を実現してまいりたいと思います。保護者、地域の皆様のご理解とご協力をお願い致します。

### 「コミュニティ・スクール」とは？

- 保護者・地域の皆様によって組織するコミュニティ・スクール委員会を設置し、本委員会が学校の経営に関わり、経営責任の一端を担います。
- 本委員会は、学校運営とそのために必要な支援について、「学校の応援団」の立場から、校長や教育委員会に意見を伝えたり、共に考え協働したりすることを通して、よりよい学校づくりを目指します。
- 本校には、これまで「学校評議員」の皆様による「学校運営連絡協議会」がありました。令和8年度以降は、本協議会の役割をコミュニティ・スクール委員会が担います。
- 本委員会は、これまでの「学校評議員」と同様、保護者の代表や学校と関わりの深い地域の皆様等、様々な立場の方を委員とします。
- 本校では、令和8年度は、年間5回程度の委員会を開催し、10名程度の委員で発足したいと考えています。委員会の活動の様子は、皆様に別途お知らせします。

※「コミュニティ・スクール制度」の詳細は、日野市教育委員会HPでもご覧いただけます。

## 【1月の行事予定】

日	曜	行 事 予 定	1 年	2 年	3 年	4 年	5 年	6 年
1/8	木	始業式 4時間授業(午前時程)	4	4	4	4	4	4
9	金	全校計測 4時間授業 給食始	4	4	4	4	4	4
10	土							
11	日							
12	月	成人の日 どんど焼き(新井地区どんど焼き実行委員会主催)						
13	火	挨拶週間始 委員会活動 ステップ指導始 藤井 SC 持久走週間始	5	5	5	5	6	6
14	水	4時間授業(午前時程) ※6年3組のみ5時間授業	4	4	4	4	4	4
15	木	ゲーム集会 タグラグビー教室(3年)	5	5	6	6	6	6
16	金	安全指導 挨拶週間終	4	5	5	6	6	6
17	土	学校公開(給食あり) 4時間授業 校内書初め展始 道徳授業地区公開講座	4	4	4	4	4	4
18	日							
19	月	振替休業日						
20	火	読書週間始 がん教育の授業(6年) 藤井 SC	5	5	6	6	6	6
21	水	なかよしプレイタイム(公開 13時05分～13時20分)	5	5	5	5	5	5
22	木	学校公開 薬物乱用防止教室・プログラミング教室(6年)	5	5	6	6	6	6
23	金	佐藤 SC	4	5	5	6	6	6
24	土	ひのっ子作品展						
25	日	ひのっ子作品展						
26	月	クラブ活動	5	5	5	6	6	6
27	火	藤井 SC	5	5	6	6	6	6
28	水		5	5	5	5	5	5
29	木	生活科見学(2年)	5	5	6	6	6	6
30	金	校内書初め展終 読書週間終 持久走週間終	4	5	5	6	6	6
31	土	漢字検定						

※今月の避難訓練は予告なしで実施します。

年間目標	すすんであいさつをしよう
1月	生活目標 外で元気に遊ぼう
	保健目標 うがい・手洗いをしっかりしよう
	給食目標 食後の過ごし方を工夫しよう

### ～ ひのっ子作品展について ～

○日時 1月24日(土)・25日(日)

○場所 イオンモール多摩平の森 3階イオンホール

市立幼稚園児の作品、市立小学校代表児童の図画工作科の作品と書初めの作品が一堂に展示されます。是非ご鑑賞ください。詳細は別途お知らせします。

## 持久走の取り組み

1月13日(火)から1月30日(金)までを持久走期間として、中休みや体育の時間を使って、全校で持久走に取り組みます。本校では、持久走を通して2つのねらいをもって指導にあたります。

- 「一定の時間続けて走ることで、動きを持続する能力を高める」(体力の向上)
- 「持久走にすすんで取り組み、意欲的に運動する態度を養う」(心の成長)



小学校での持久走は、速さを競うことが目的ではありません。「同じペースで以前より少し長く走れた」「あきらめずに最後まで歩かなかった」という「自分の中の成長」を実感できる貴重な機会です。子供たちが前向きに活動できるよう、一緒に取り組んでいきます。

## 読書週間の取り組み

2学期の読書週間では、図書委員会を中心に、本に親しむための様々な取り組みを行いました。まず、図書室のルールを守って利用できるよう、楽しく分かりやすい「紹介動画」を工夫して作成し、全校に発信しました。また、給食委員会の「食べ残しをへらそう!」という活動と連携し、食やフードロスについて考える本を集めたコーナーを、特製のポスターを添えて設置しました。さらに、朝読書の時間は各学年に合わせた読書や図書室クイズを用意し、本を身近に感じる活動を展開しました。

これらの取り組みを通して、子供たちが本をより身近に感じ、いろいろな本に興味をもってほしいと考えています。3学期も引き続き、子供たちがすすんで本を手に取れるような活動を、大切に継続してまいります。

## 学校公開・道徳授業地区公開講座について

1月17日(土)、22日(木)は、今年度最後の学校公開となります。時間割等、詳細については後日配信予定のお知らせでご確認ください。また、1月17日(土)は、道徳授業地区公開講座を行います。道徳授業地区公開講座は、道徳の授業公開や意見交換を通して、家庭、学校及び地域社会が一体となった道徳教育を推進することを目的としています。今年度も講師をお招きした講演会・意見交換会を予定しているため、以下の進め方で行います。

### 【1月17日(土)の流れ】

- 1校時( 8:45～ 9:30)授業公開
- 2校時( 9:35～10:20)授業公開
- 3校時( 10:45～11:30)授業公開



### 4校時(11:35～12:20) 講演会及び意見交換会(体育館)

演題:「思いやりの心を育む家庭教育」  
講師:スクールカウンセラー 藤井 彩子 先生

※写真は昨年度の講演会及び意見交換会の様子です。

4校時は本校スクールカウンセラーの藤井彩子先生を講師としてお招きし、ご講演をいただきます。講演会・意見交換会に参加いただき、子供の心の成長を促す関わり方について考える機会にしていただければと思います。4校時は授業の公開はありませんので、ぜひ講演会・意見交換会にご参加ください。

## 校内書初め展について

### 【公開期間】1月17日(土)～1月30日(金)

※上記の期間内に、子供たちがお互いの作品を鑑賞し合います。

※保護者の皆様は、1月17日(土)、22日(木)の学校公開でご来校の際に、ぜひご鑑賞ください。

### 【展示内容】各教室前に展示します。

○硬筆作品 1・2年 ○毛筆作品 3～6年

## 社会科見学(6年生)【国会議事堂・科学技術館】

12月18日(木)に、国会議事堂と科学技術館に行ってきました。朝早くから集合等、ご協力いただきありがとうございました。

国会では「参議院体験プログラム」に参加しました。三つの学校の代表者が「参議院法務委員会」を開き、用意された台本に沿って会議を進めることで、法案が作られる流れを体験しました。最後には、子供たち自身が参議院議員となり、法案に賛成か反対かをボタンで投票しました。今回は賛成多数で、法案が成立し、子供たちにとって政治に興味をもつ良い体験なったと思います。

今回で、小学校生活における校外学習はすべて終了となります。子供たちはいろいろな経験を通して、立派に成長することができました。中学校でもたくさんの体験を通して、さらなる成長を続けてほしいと願っています。



## 潤八なかよし大作戦

今年度より本校では、お隣の潤徳小学校と「潤八(じゅんぱち)なかよし大作戦」と称して、様々な場面で交流を行っています。もともとは同じ学校であった二校が、再び交流を通して親睦を深めていくことを目的とした取り組みです。

運動会では応援団を中心に全校で力強いエール交換を撮影し、動画を送り合いました。潤徳小の皆さんとも運動会の熱気を共有でき、子供たちは大きな達成感を味わうことができました。また、放送委員会による「八小ニュース」では、本校の魅力やキャラクターの「ハッピーはちはち」を紹介しました。潤徳小からも学校紹介動画が届き、互いの学校への関心がぐっと高まりました。その後のオンラインゲーム集会では、動画の内容にちなんだクイズが出題され、「この前の動画に出てたよね！」と、友達とはしゃぎながら楽しむ、子供たちの生き生きとした姿が印象的でした。

他にも、手紙を送り合う「潤八ゆうびん」や、各学年でのオンライン授業など、交流の幅が着実に広がっています。今後も子供たちの「レッツ・トライ！」を大切にしながら、二校で協力して、「潤八なかよし大作戦」を進めてまいります。



## 令和8年度から小・中学校の夏休み期間、小学校の入学式の日程を変更します

このたび、『日野市立学校の管理運営に関する規則』の一部が改正されたことから、令和8年度の夏休み期間、入学式の日程が以下のとおり変更となりますので、お知らせいたします。詳しくは、日野市のホームページをご確認ください。

<https://www.city.hino.lg.jp/kosodate/gakko/1030190.html>

夏季休業期間…令和8年7月 21日(火)～8月 31日(月)

入学式…令和8年4月8日(水) 午後2時開式

※新2～6年生の令和8年度1学期始業式は、従来どおり令和8年4月6日(月)です。

## 転出予定調査についてのお願い

次年度の学級編制を計画するにあたり、転出予定の有無について調査をしております。本調査は、次年度の学級数増減等に関わる大変重要なものです。つきましては、転出されるご予定がある場合は、転出先や時期が分かり次第、速やかに担任までご連絡いただけますようお願いいたします。